



Dernière minute

La France comptait 3,3 millions de non-salariés en 2018, dont 437 000 agriculteurs. 93 000 d'entre eux, soit environ 1 sur 5, bénéficient du régime du micro-bénéfice agricole, avec un revenu mensuel moyen de l'ordre de 600 €. Les autres non-salariés agricoles dégagent un revenu moyen de 1 790 € par mois.

Parmi les 345 000 non-salariés au bénéfice réel, seuls 307 000 ont une activité agricole. Il y a 20 000 non-salariés dans l'activité « aménagement paysager », avec un revenu moyen de 2 150 € par mois et 17 000 entrepreneurs dans le secteur services de soutien à l'agriculture avec un revenu moyen de 2 520 € par mois.

Parmi les plus hauts revenus, il y aurait 3 500 viticulteurs avec un revenu moyen de 3 500 € par mois et parmi les plus bas, 20 000 producteurs de chèvres, moutons et autres avec un revenu de 1 200 € par mois. Mais chacun sait combien cette répartition par type de production est peu pertinente pour étudier la répartition des revenus. Il serait temps qu'on adopte une classification à partir du capital ou du chiffre d'affaires.

Hors secteur agricole, il y a 2,9 millions de non-salariés mais le nombre des micro-entreprises ne cesse d'augmenter et dépasse désormais le million. Ces dernières obtiennent un revenu de 540 € par mois en moyenne. Pour les autres non-salariés au bénéfice réel, le revenu est nettement plus élevé que celui des agriculteurs avec 3 820 € en moyenne par mois. Les disparités sont importantes entre les 170 000 médecins et dentistes qui gagneraient plus de 9 000 € par mois et les 35 000 entrepreneurs de taxis ou VTC qui gagneraient 1 450 € par mois en moyenne.

[EN SAVOIR PLUS](#)